



## FIN DE SEMANA DE DELIVERY

Como **Coordinadora de Sindicatos del Comercio y Servicios Financieros**, que agrupa a decenas de miles de trabajadores y trabajadoras, unidos en más de 200 sindicatos base de Arica a Punta Arenas siendo la mayor representación del área privada de Chile, hoy nos permitimos hacer un breve análisis de lo vivido como comercio este fin de semana pasado, cuando por determinación del gobierno en un afán de detener, con una medida única, la propagación del virus, no permitió al público general realizar compras de primera necesidad, pero si utilizar los diferentes servicios de deliveries asociados a supermercados.

Descubrimos que no todos los locales de supermercados son sujetos de estos contratos, por lo que la lógica indicaba que estos deberían permanecer cerrados. Las gerencias de los grandes supermercados no lo analizaron de esta forma y obligaron a sus trabajadores a asistir a sus puestos de trabajo, dejando cortinas cerradas, o simplemente sin deliveries a quien atender. Entonces algunas administraciones los obligaron a realizar trabajos muy alejados de sus responsabilidades y contratos y otras administraciones obligaron la jornada de 9 horas de ocio, sin asegurarle el transporte a los y las trabajadoras para el retorno seguro a sus casas. Finalmente se expone a los trabajadores al virus sin necesidad.

Los deliveries por su parte completaron horas de trabajos exhaustivas, sin acceso, en su mayoría, a baños ni posibilidades de compra de alimentos para su consumo, la prohibición de compra corría también para ellos, fueron considerados una especie de máquinas sin necesidades biológicas. Este fin de semana ellos fueron considerados trabajadores de primera necesidad, pero **NO TIENEN DERECHOS COMO TRABAJADORES**, pues la ley no los reconoce como tal. El cuidado de ellos recae lógicamente en la empresa a la que pertenecen y quedó más claro que nunca, que son invisibles.

Y es así como una vez más confirmamos que el soporte del bienestar de Chile reside en trabajadores precarizados, deshumanizados y en trabajadores no reconocidos como tal.

Una vez más los costos de esta pandemia recaen en los más débiles y los más necesitados, los que llenamos el transporte público para atender al cliente desde las 8 am y los que nos agotamos en condiciones laborales inexistentes.

Directorio Nacional

Coordinadora de Sindicatos del Comercio y Servicios Financieros





COORDINADORA  
DE SINDICATOS  
DEL COMERCIO  
Y SERVICIOS  
FINANCIEROS

